



## EDITORIAL

*En ce début d'année 2013, je viens vous présenter, au nom de l'ensemble de l'équipe municipale, tous nos vœux de bonne et heureuse année, de santé et de réussite dans vos projets pour vous et vos proches.*

*Je souhaite à tous les nouveaux habitants une excellente intégration au sein de notre village. Vous avez choisi la qualité de vie au milieu des sapins, mais les conditions climatiques des mois d'avril et de novembre sont là pour vous rappeler les rigueurs du climat. Il faut souvent retrousser les manches et sortir la pelle pour accéder aux routes communales...*

*Ces vœux sont aussi pour moi l'occasion de faire le bilan des actions de l'année écoulée et de présenter aux Bessataires nos projets pour l'année à venir.*

*Comme vous avez pu vous en rendre compte, l'accès du chemin de Sagne du Blanc, à l'étude depuis de nombreuses années, a pu voir le jour après l'achat du terrain et grâce à une subvention du conseil général. Cette modification permet la réalisation d'un parking et d'un accès sécurisé sur la route départementale.*

*Les commissions municipales travaillent toujours avec les cabinets d'études dans le cadre du plan local d'urbanisme, du zonage d'assainissement et de l'aménagement global du bourg. La réalisation des tableaux électriques et la mise en place d'horloges astronomiques dans le courant de l'année 2013 permettront la coupure de nuit des lampadaires.*

*Je tiens à souligner l'implication des bénévoles des différentes associations, ainsi que des commerçants, qui permettent au village de connaître une activité tout au long de l'année. Qu'ils en soient remerciés.*

*Un grand merci aussi à tous les agents communaux: secrétariat, agence postale communale, école, cantine, garderie et service technique pour le travail réalisé.*

*Je termine en renouvelant mes vœux de bonheur et de santé à vous tous, avec une pensée particulière pour les personnes âgées, malades, parfois hospitalisées ou ayant des difficultés à se déplacer.*

*Le maire, Robert Tardy*

### Un clin d'œil à la neige de Décembre

*Si tous nos sportifs et amateurs de glisse ont pu enfin s'éclater tout au long des pistes de skis, chacun de nous a pu prendre conscience des contraintes hivernales.*

*Une première chute de 60 centimètres a déclenché immédiatement un passage impératif du chasse-neige pour assurer le désenclavement des urgences professionnelles...*

*Un passage c'est 8,5 km de neige repoussée sur les bords de la chaussée pour libérer une largeur de voiture; c'est 3 à 4 heures pour un premier circuit du chasse-neige dans toute la commune; enfin seulement nous pouvons penser à déneiger nos parkings.*

*Pendant trois jours de nouvelles chutes successives nous ont obligés à répéter l'opération en boucle, malgré la fatigue humaine et matérielle. Même l'armada du Conseil Général n'a pu lutter contre le vent et les congères, et les automobilistes bloqués ont fait appel à l'intervention de notre matériel municipal pour dégager la départementale.*

*Dans ces conditions chacun comprendra que l'étrave de notre chasse-neige dépose, par nécessité, deux à trois fois par jour un tas de neige devant son entrée, réduisant à néant les efforts de chacun pour dégager l'accès du garage.*

*Lever l'étrave c'est laisser la neige sur la chaussée...*

*Après la période d'urgence, l'employé communal peut alors se consacrer, pour le confort de tous, à l'évacuation des trottoirs et bordures, et à transporter d'énormes volumes vers les enclaves de proximité.*

*Tout ceci a un coût (carburant, appel de prestataires privés etc.) très loin des 200 euros annuels octroyés par le Conseil Général*

*Nous demandons à chacun de faire preuve de patience dans ces moments de surcharge en différant, le temps nécessaire, les déplacements en voiture pour les activités de loisirs.*

*Les échos qui nous parviennent de nos communes voisines, nous confortent dans notre action.*

Marc Vernay

### Bilan viabilité hivernale du 28 octobre au 31 décembre 2012

*Entre le 28 octobre et 26 décembre 2012 les employés communaux (Jérôme Rullière, épaulé par Laurent Jourdat) ont effectué 200 heures de déneigement et les entreprises privées mandatées par la commune: 12 heures.*

*Ce qui a nécessité 2000 litres de gas oil pour les seuls engins communaux et 15 tonnes de pouzzolane pour le sablage des routes.*

*La subvention déneigement du Conseil Général qui était auparavant de 70% de la dépense engagée pour l'intervention d'entreprises privées a été remplacée par une subvention plancher que touchent toutes les communes, qu'elles soient situées en plaine ou en zone de montagne. Cette subvention se monte à 200 euros pour la saison 2011/2012, soit 3,6 % des dépenses réellement engagées.*

## *Ça c'est passé au bessat...*

### *Où sont passées les cages de foot de l'école?*

*Les cages de foot offertes par la famille Viale à l'école ont disparu pendant un week-end d'octobre.*

### *Le repas des anciens a eu lieu le 15 décembre 2012*

*C'est à la maison communale qu'a été servi le traditionnel repas des anciens offert par la municipalité aux plus de 65 ans et au personnel communal. Une soixantaine de personne a apprécié le repas concocté cette année par Stéphane et Isabelle du restaurant "Copains comme cochon".*



### *Le Père Noël est passé au Bessat...*

*Le 21 décembre le Père Noël s'est perdu dans les rues du village. Les enfants de l'école se sont égayés à travers les rues et chemins pour tenter de le retrouver. Rires et courses folles garantis avant d'enfin mettre la main sur ce sacré Père-Noël. Cette soirée festive organisée par l'APE s'est poursuivie à la maison communale où petits et grands ont visionné un film "l'âge de glace de Noël" avant de faire honneur à l'apéritif dînatoire préparé par les parents d'élèves. Chaque enfant a reçu des mains du Père-Noël un sachet de friandises.*



## *Informations diverses*

*- **A NOTER** : la mairie sera fermée du jeudi 28 février au vendredi 15 mars. Les permanences des élus des lundis et vendredis (17h-19h) sont maintenues.*

*- Les propriétaires qui ont des logements vacants sur la commune peuvent en faire l'annonce dans le bulletin municipal (prochaine parution 2e trim. 2013) et demander l'affichage en mairie.*

## Informations diverses (suite)

- **IMPORTANT** : mercredi 13 mars 2013 à 18h30 réunion publique d'information sur l'aménagement du bourg (salle communale).
- **Éclairage public**: nous avons eu 85 réponses au questionnaire sur l'extinction de l'éclairage public. 82 réponses positives, 1 réponse négative et 2 réponses mitigées... Cette extinction sera mise en place dans le courant de l'été ou de l'automne 2013.

### Nous ne la verrons plus!

Qui n' avait jamais approché, vu, discuté avec Madame DREVET? Durant 66 ans sa vie Bessataire fut très occupée. Pâtissière émérite, commerçante sympathique, souriante devant la gourmandise des jeunes du village et des nombreux clients stéphanois, elle représentait la femme active qu'elle a continué d'être après la retraite. S'affairant entre les confitures, les gâteaux, les chocolats (le régal de ses petits et arrières petits enfants), la couture, on la voyait souvent devant sa maison - et même dans le brouillard et le froid- en tablier bleu, sans manches le plus souvent. Discrète, Antonia nous a quitté sans bruit le jour de Noël, elle allait avoir 91 ans.



Antonia Drevet, le jour de ses 90 ans.

## ETAT CIVIL

### MARIAGES

Marion Berthomier et Nicolas Rey  
Le 15 septembre 2012

Marie Charreyron et Didier Pouillon  
Le 22 septembre 2012

### DECES

Antonia Farrat, épouse Drevet  
Le 25 décembre 2012

### NAISSANCE

Laïs Guerin  
Le 31 octobre 2012

## Une autre manière de parcourir le village

*Les 4,5 et 6 octobre 2013, le Comité Départemental de Course d'Orientation de la Loire va organiser sur le territoire de la commune et sur la carte de la Jasserie au départ de la Croix de Chaubouret une compétition internationale de course d'orientation: le championnat d'Europe juniors (J.E.C.).*

*Trois courses au programme: un sprint, une longue distance et un relais. De l'animation assurée dans le village, que de voir débouler carte en main, ces jeunes coureurs Élites venus de toute l'Europe et hébergés à la Traverse et au Chalet des Alpes, tous deux réservés pour l'occasion.*

*A la suite de ces épreuves, des courses grands publics permettront, à ceux qui le souhaitent, de venir découvrir l'activité de course d'orientation sur différents parcours adaptés aux compétences de chacun.*

*Des cartes spécifiques vont être réalisées au printemps et ne soyez pas surpris de voir circuler des cartographes qui vont relever dans le détail les éléments nécessaires à leur réalisation.*

*Les parcours seront élaborés à travers le village empruntant parfois, exceptionnellement ces 3 jours, des itinéraires dans des parcelles privées (pour corser la difficulté...), et bien entendu avec l'autorisation préalable des propriétaires. Ceux-ci seront contactés individuellement par mes soins ou par l'un des membres de l'organisation avant la fin de l'été.*

*Un prochain article rendra compte de l'évolution du projet.*

*Pour le CDCO, Georges Lagorce*

*Pour tous renseignements complémentaires vous pouvez me contacter au*

*04 77 20 47 31*

## Aide à l'habitat

*Dans le cadre des actions du PLH (programme local de l'habitat), la Communauté de Communes propose à ses habitants une action : le PIG (programme d'intérêt général), d'aide financière pour les propriétaires dans la lutte contre l'habitat indigne et la précarité énergétique, ou de travaux pour adapter le logement des personnes en perte d'autonomie.*

*Si votre situation correspond à un de ces cas, vous pourrez prendre contact avec : Annie Lagniet les lundis et vendredis à partir de 17 h 30 à la mairie ou sur RDV ; je vous aiderai à constituer le dossier avant de le transmettre à la Communauté de Communes des Monts du Pilat*

*Ordinateur en panne ou de plus en plus lent, écran bleu, erreur au démarrage, problèmes logiciels, matériels défectueux, sites internet etc....  
Une nouvelle activité de dépannage informatique s'implante sur notre village:*



**Informat' i2C**

Montage - Dépannage - Installation - Réparation

*Infos – détails - renseignements : 06 08 915 985  
www.informat-i2c.fr  
cl.charreyron@informat-i2c.fr*

### Qualité du Réseau Orange Mobile sur la commune

*Depuis quelques mois maintenant, plusieurs habitants ont constaté la détérioration de la qualité de réception du réseau Orange Mobile.*

*En effet, les désagréments suivants sont de plus en plus souvent répertoriés:*

- réception aléatoire avec signal soit très faible soit pas de réception du tout à certains moments (coupure des communications ou pas de réseau) puis retour à la normale.*
- pour ceux qui utilisent la 3G (sur PDA ou sur clé 3G), soit pas de connexion possible, soit déconnexions intempestives, soit mauvais débit. Sur ce sujet, il faut noter que la réception 3G n'est pas garantie sur notre commune mais la situation s'est fortement dégradée ces derniers temps.*

*Comme les actions individuelles n'ont que peu d'effet alors qu'une action venant du maire sera beaucoup plus écoutée (il existe même un service spécifique chez Orange pour cela), nous vous remercions de nous faire part de vos désagréments éventuels en remplissant ce coupon réponse.*

*A titre indicatif il serait intéressant de savoir si les abonnés d'autres réseaux rencontrent aussi des difficultés de réception. S'ils le désirent ils peuvent aussi se faire connaître à l'aide du coupon ci-dessous.*

#### *Coupon-réponse à retourner en mairie*

*Mme, M. ....*

*Adresse: .....*

*Nombre d'abonnements Orange Mobile: .....*

*Ne rencontre pas de désagrément:*

*Ou*

*Désagréments rencontrés (expliquer) :*

*Depuis quand ? : .....*

*Récurrences: .....*